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闲置土地“动”起来 “僵尸厂房”活起来

城南新区打好节约集约用地“铁算盘”
近 3年盘活闲置厂房 9.7万平方米

本报讯（通讯员 卢国庆 记者 子杼）近日，
中国第一家酒水综合资讯交易平台———北京易
酒批电子商务公司高邮子公司在城南新区弃置
多年的“世铭志”公司诞生；上海四维尔控股集团
高档汽车饰件项目租赁艾利克公司厂房投入生
产；秦城电器、明晟新能源等 3家种子型项目齐
聚车逻创业园发展……连日来，城南新区节约集
约用地项目捷报频传，一批闲置土地“动”起来，
一批“僵尸厂房”活起来。据统计，近三年来，城
南新区累计盘活闲置厂房约9.7万平方米。

针对用地空间临近“天花板”、项目扎堆落户
“两头挤”现象，近年来，城南新区全力打好节约
集约用地“铁算盘”，一方面围绕项目的容积率、
投资强度、亩产效益把好进入关，算好综合账，另
一方面排查摸清闲置、低效存量资源资产家底，
逐一建卡立档，着力做好“无地招商”文章。通过
招商推介、政策撬动，一批闲置土地和“僵尸厂
房”重焕生机，并飞出了一群“金凤凰”。绿泉公司

利用东方力拓项目实现了“螺蛳壳里做道场”，投
产第二年就创成国家高新企业，今年 1至 10月
份产值达2960万元；去年来自南京的创琦公司
通过借“地”生蛋，效益呈井喷式增长，今年 1至
10月份开票同比增长81.8%。

将核心环节留下，将低端产能转出去，是城
南新区保障企业增产不增地的创新举措。玄裕电
子是一家从事手机、数码相机柔性线路板开发生
产的专业公司，今年该公司业务延伸至共享单
车、笔记本电脑领域，急需征地扩张。城南新区通
过项目会审，提出“留高转低”的方案，并专程带

领企业寻找地盘落实，为该企业铺设了发展“快
车道”。思路一变天地宽。据了解，近年来，城南新
区通过扶持企业域外租赁、收购、参股，已成功帮
助6家企业实现产能转移。

与此同时，城南新区还对大项目放不下，周
边企业用不到的“边角料”地块，通过合理拆除

“夹心”庄台，完善基础设施，大力引进占地小、
科技含量高的专精特新项目进行填平补齐，着
力将每一寸土地“吃干榨尽”，仅今年以来就开
工海城生物、砾金新材料、爱都儿童用品等项目
3个。

国家考古遗址公园将添新成员———

龙虬庄考古遗址公园项目跻身国家第三批立项名单
为此次全省唯一入选项目

本报讯（通讯员 周荣池 记者
王小敏）12月 2日，记者从相关
部门获悉，由国家文物局主办，中
国文化遗产研究院、浙江省文物
局和慈溪市人民政府承办的国家
考古遗址公园现场工作会在浙江
慈溪召开。会上公布了第三批 12
家国家考古遗址公园名单和 32
家国家考古遗址公园立项名单，
我市龙虬庄考古遗址公园项目入
选此次国家考古遗址公园立项名
单，成为此次江苏省唯一一处被
列入第三批国家考古遗址公园立
项名单的项目。

国家考古遗址公园，是指以
重要考古遗址及其背景环境为主
体，具有科研、教育、游憩等功能，
在考古遗址保护和展示方面具有

全国性示范意义的特定公共空
间。2017年 3月，国家文物局启
动第三批国家考古遗址公园评定
工作，截至 7月 31日，共有 22个
省(区)92处遗址申请国家考古遗
址公园评定或立项。通过前期资
料搜集整理和初审、现场考察评
分和专家评议等环节，国家文物
局最终公布了第三批 12家国家
考古遗址公园和 32家国家考古
遗址公园立项名单，我市龙虬镇
境内的龙虬庄考古遗址公园项目
“榜上有名”。

龙虬庄遗址为新石器时代的
聚落遗址，距今 7000-5000年。
该遗址发现于上世纪70年代。自
1993年起，南京博物院、扬州博
物馆、高邮市文管会先后 4次对

龙虬庄遗址进行了考古发掘，共
清理新石器时代的居住遗址 4
处、灰坑 34个、墓葬 402座，出土
了加工精美的陶器、玉石器、骨角
器等各类文化遗物2000余件。尤
其 是 发 现 了 4000 多 粒
7000-5000年之间的炭化稻米，
经鉴定为人工栽培稻，其数量之
多、颗粒之完整为全国罕见。龙虬
庄遗址自发现以来，先后被评为
全国十大考古新发现、江苏省文
物保护单位、全国重点文物保护
单位、“江苏省大遗址”等。

根据相关规划，2019年前将
建成 42.89公顷的龙虬庄考古遗
址公园，其中考古核心展示区约
19.62公顷，并建成 2000平方米
的考古博物馆。

海军第二十六批护航编队凯旋

潘学元率团慰问高邮湖舰指战员

本报讯（记者 王林山 通讯员
张凌翔）东海碧波万顷，战舰胜利凯
旋。12月1日上午10时，由东海舰
队导弹护卫舰黄冈舰、扬州舰和综
合补给舰高邮湖舰组成的海军第二
十六批护航编队，在圆满完成为期
8个月的远洋任务后顺利返回舟山
某军港。东海舰队、舰艇命名城市以
及驻地舟山市的军地领导等到码头
迎接。迎接仪式后，由市长潘学元率
领的高邮市拥军慰问团登舰慰问高
邮湖舰全体官兵，在第一时间向指
战员致以第二故乡亲人的问候。东
海舰队政治部主任李道明少将陪同
慰问，市领导杨向东、刘春林、张贵
龙参加慰问活动。

据悉，海军第二十六批护航编队
自4月1日从舟山起航后，历时245
天，累计航程 145000余海里，航迹
遍及三大洋三大洲，共完成亚丁湾护
航任务42批、64艘，对比利时、丹麦
等欧洲四国进行了友好访问，并开展
了遂行远海多样化任务的训练，续写
了人民海军护航被护船舶和编队自
身“两个百分之百”安全的记录。高邮
湖舰不仅圆满完成了舰队支援保障
任务，还首次向战乱中的索马里邦特
兰政府成功移交三名疑似海盗，开创
了中国海军的先河。

我市慰问团与海军作战支援舰
第二支队及高邮湖舰部队领导亲切
座谈。高邮湖舰政委熊华峰介绍了
此次远航任务执行情况及军地共建
情况。他说，高邮湖舰在出访欧洲四
国时，随舰发送的高邮宣传册、纪念

品得到了华人华侨及外国友人的欢
迎，高邮人民每逢重大节日或高邮
湖舰外出执行任务，都会组织拥军
慰问团前来慰问，此次远航“八一”
期间高邮湖舰在茫茫大洋上收到了
高邮市委市政府的慰问电，对全体
官兵有着很大的鼓舞。熊华峰希望，
高邮湖舰能在适当时机组织官兵参
观高邮，并积极参加高邮的精准扶
贫活动，把双拥共建推向深入。潘学
元表示，高邮湖舰是高邮的一张城
市名片，把高邮带向了世界，加强军
队战斗力建设，地方政府责无旁贷，
高邮在舰上设有“珠湖书屋”，设有
“爱舰习武、建舰立功”奖励基金，下
一步将和部队共同制订方案，进一
步发挥高邮湖舰的宣传载体作用，
加大服务军队战斗力提升的力度。

在随后的慰问仪式上，军地双方
互赠慰问品和纪念品，潘学元发表了
热情洋溢的讲话。他盛赞高邮湖舰全
体指战员作风优良、英勇善战，在执
行任务期间，充分展示了中国海军的
威武英姿，传递了中国人民的友好情
谊，彰显了中国军队维护世界和平的
坚定信心，这不仅是全舰官兵的光
荣，也是高邮人民的骄傲。他表示，高
邮市委、市政府将在习近平改革强军
思想的指引下，围绕“军地合力、军民
同心”，继续发扬拥军优属的光荣传
统，一如既往地支持高邮湖舰战斗力
建设，广泛开展舰地双拥共建活动，
同心共建祖国的海防大业。

活动期间，我市慰问团还应邀
参观了扬州舰。
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多部门座谈交流谋发展
本报讯（通讯员 陆璐 记者

殷朝刚）连日来，市发改委牵头
组织召开 2017年经济和社会
发展座谈会，总结交流今年以
来经济和社会发展工作，并就
谋划好 2018年工作目标、发
展思路、具体措施等征求意见。
市委常委、常务副市长赵广华
参加相关座谈。

座谈时，各条线部门、乡
镇、园区分别交流了今年以来
各项经济指标及社会事业发展
等工作情况。大家排亮点、说经
验、找差距，对冲刺全年目标充
满信心和决心。同时，大家还结
合本区域、本行业经济发展的
特点和趋势，就如何谋划好明
年的发展目标、发展路径、发展
措施等积极建言献策，并对潜
在的经济增长因素、存在的发
展困难等进行了冷静而又客观
的分析。大家认为，确定目标要
体现稳中有进，既要在量上求
突破，又要在质上求飞跃。

多能互补集成优化示范工程项目开工
本报讯（记者 殷朝刚）12月 2

日上午，城南新区惠民型多能互补集
成优化示范工程项目开工。国家能源
局规划处处长张晓东、国家能源局能
源协会副秘书长叶春、省能源局综合
规划处处长郑伟，及我市领导潘学元、
杨向东、居晓波等出席项目开工仪式，
并为项目开工培土奠基。市委常委、
常务副市长赵广华主持开工仪式。

城南新区惠民型多能互补集成
优化示范工程是国家能源局在 500
多个申报项目中遴选出的 23个试
点项目之一，总投资达 11亿元，是
唯一落户在县级的试点。该项目的
实施将为国内 "微电网 "建设探索
新路，提供可复制、可推广的模式，
项目建成后将进一步完善城南新区

和高邮镇的产业平台功能。
市长潘学元在致辞中表示，高邮

市委市政府将在要素保障、资源统筹、
制度供给上全力服务项目建设，要把
工程建设成示范工程、典范工程。

潘学元要求，城南新区要围绕
产城融合示范区定位，更好地发挥
该项目在统筹城乡建设、促进平衡
发展上的积极作用，以更快的节奏、
更高的效率、更饱满的精神投入到
项目建设上来；市级各职能部门要
进一步强化为企业服务意识，增强
工作主动性，锐意进取、不断创新，
全力破解项目建设过程中遇到的
“绊脚石”“拦路虎”，为建设“强富美
高”新高邮，实现更高质量、更好效
益的发展作出更大贡献。

开发区首届文化艺术节闭幕
本报讯 （通讯员 德军 朕宇

记者 殷朝刚）近日，开发区首届
文化艺术节闭幕式文艺汇演在外
国语学校报告厅举行。市委常委、
常务副市长赵广华出席活动。

开发区首届文化艺术节坚持
面向基层、服务群众，不仅丰富了
广大群众的精神文化生活，也创作
收获了一批优秀的文化成果，充分

展现了开发区蒸蒸日上、蓬勃发展
的生机活力和全区人民昂扬进取、
激情洋溢的精神风貌，为开发区文
化事业的繁荣发展奠定了良好的
基础。闭幕式汇演活动上，开发区
机关部门、村（社区）以及扬州曲艺
研究所选送的乐器演奏、诗朗诵、
歌伴舞、合唱、小品等文艺节目，为
观众带来了一场视听盛宴。
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